



# Exposición «Love Velo» sobre la figura de Xosé Velo en Ourense

1 de mayo - 31 de mayo de 2024 | Entrada libre

El Edificio de Ferro del campus de Ourense, de la mano de la [Universidad de Vigo](#), acoge hasta  **finales de mayo**  la exposición «Love Velo», que hace honor a la figura de Xosé Velo, el escritor y político gallego partidario de la independencia de Galicia.

## «Love Velo», exposición biográfica sobre Xosé Velo en Ourense organizada por la Universidad de Vigo

«Love Velo» da nombre a la exposición biográfica que se encuentra en el Edificio de Ferro del campus de Ourense sobre la figura de Xosé Velo, que a principios de 1961 protagonizó el secuestro del transatlántico **Santa María** para denunciar internacionalmente las dos dictaduras ibéricas.

El objetivo de la exposición es dar a conocer a los alumnos y alumnas la trayectoria de Xosé Velo en su lucha por Galicia y dar a conocer así esta figura. Además, esta iniciativa se enmarca en el proyecto de recuperación de la memoria de Xosé Velo desarrollado en 2022 con motivo del **50 aniversario** de la muerte del homenajead.

Además de contar la historia de Xosé Velo, la exposición ofrece otros materiales a través de códigos QR que dan acceso, por ejemplo, a su voz. En sus paneles se realiza un acercamiento a diferentes etapas de su vida, desde la infancia y la juventud, tras la Segunda República, la Guerra Civil y la posguerra, los dos exilios que vivió y el secuestro del transatlántico Santa María.

## Xosé Velo

Xosé Velo Mosquera, nació en Celanova en 1916. Miembro del primer Consejo Nacional de la Federación Juvenil Gallega, fue elegido secretario general de esta organización en 1935. Tras la guerra se trasladó a Vigo, donde fue detenido por su actividad antifranquista. En el año 1948 huyó a Portugal y fue detenido, aunque gracias a la mediación del Servicio Unitario y al apoyo del gobierno de Rómulo Gallegos, pudo trasladarse a Venezuela. Ocho años más tarde fue nombrado presidente del Hogar Gallego de Caracas y, como delegado de esta institución, participó activamente en el Primer Congreso de la Emigración Gallega celebrado en Buenos Aires.

En 1959 fundó el DRIL (Directorio Revolucionario Ibérico de Liberación) con un grupo de exiliados españoles y portugueses. A principios de 1961 encabezó el secuestro del transatlántico Santa María, acción que pretendía denunciar internacionalmente las dos dictaduras ibéricas. El gobierno brasileño acogió a los secuestradores como refugiados políticos, y Velo se estableció en São Paulo. En esta ciudad fundó una librería (Nós) y luego una editorial (Galiza Ceibe), poco antes de morir de cáncer de pulmón, a los 55 años.



Etiquetas: [biografía](#), [exposición](#), [love velo](#), [Ourense](#), [Universidad de Vigo](#), [xosé velo](#),

### Detalles del evento

**Inicio:**

1 de mayo de 2024 10:00

**Fin:**

31 de mayo de 2024

# Lugar de celebración del evento

## **Edificio de Ferro**

Rúa Canella da Costa da Vela, 12, 32004, Ourense, Ourense